
  

MUNICIPIO DE ALMADA 
  Assembleia Municipal 

EDITAL 
Nº 543/XI-3º/2015-16  

 (Sobre o Transporte Fluvial pela Transtejo) 

 
EU, JOSÉ MANUEL MAIA NUNES DE ALMEIDA, PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA 
MUNICIPAL DO CONCELHO DE ALMADA 
Torno público que na Primeira Reunião da Sessão Ordinária referente ao mês de abril 
de 2016 da Assembleia Municipal de Almada, realizada no dia 27 de abril de 2016, a 
Assembleia Municipal aprovou a seguinte Moção/Deliberação:  

 
MOÇÃO/DELIBERAÇÃO 

 

 

Ao longo de mais de 100 anos o transporte regular de passageiros e viaturas entre 
Cacilhas, Trafaria, Porto Brandão e Lisboa tem sido fundamental para o concelho de 
Almada. Sem este transporte, e muito especialmente antes da existência da Ponte sobre 
o Tejo, Almada não poderia ter tido o crescimento que teve ao longo do século XX; 
Existindo hoje outras alternativas de transporte rodoviário e ferroviário na Ponte 25 de 
Abril, este meio de transporte continua a ser utilizado por milhares de pessoas 
diariamente, tendo vindo a travessia do Tejo sendo igualmente utilizado por um número 
crescente de turistas. 
Apesar de também se assegurar a travessia do Tejo noutros concelhos, estas 
embarcações são popularmente conhecidas como Cacilheiros e têm uma importância 
simbólica não só no nosso concelho mas também na Grande Lisboa e até no país; 
Os serviços da Transtejo têm vindo, de há alguns anos para cá, a diminuir em 
qualidade e frequência. Esta situação agravou-se com os governos de Passos Coelho 
que primeiro tentaram suprimir a carreira da Trafaria-Porto Brandão-Belém e acabaram 
por suprimir o transporte de viaturas entre Cacilhas e o Cais do Sodré: 
Também foi notória a diminuição de frequência de carreiras e o encurtamento de 
horários; 
Tal como em outras empresas de transportes coletivos, a política seguida foi permitir a 
degradação dos equipamentos para que fosse mais fácil privatizar; 
Na Transtejo essa degradação foi notória na falta de manutenção da frota que levou 
recentemente à suspensão do transporte de viaturas na carreira Trafaria/Porto Brandão 
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Belém além de perturbações na carreira Cacilhas-Cais do Sodré, em que chegou a 
haver intervalos de 20 minutos entre carreiras; 
Apesar de esses problemas estarem aparentemente resolvidos subsistem outros, como o 
envelhecimento da frota, a falta de condições do terminal de Cacilhas, horários absurdos 
e desadequados. 
Reunida a 27 de Abril de 2016, a Assembleia Municipal de Almada: 
Reafirma a importância do transporte fluvial público para a mobilidade das populações e 
para o turismo no Concelho de Almada; 
Lamenta as inadmissíveis perturbações ocorridas recentemente na Transtejo; 
Sublinha, junto do Governo, a necessidade de solução de questões como a do 
envelhecimento da frota, da falta de condições do terminal de Cacilhas, da falta de 
carreiras durante a noite, assim como da necessidade de garantir uma maior articulação 
entre os transportes fluviais e outros meios de transporte em Almada, não 
representando esta um aumento significativo de custos. 
 
POR SER VERDADE SE PUBLICA O PRESENTE «EDITAL» QUE VAI POR MIM 
ASSINADO E IRÁ SER AFIXADO NOS LUGARES DO ESTILO DESTE CONCELHO. 
Almada, em 28 de abril de 2016 
 

O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL 
 

 

 

 

 

    (JOSÉ MANUEL MAIA NUNES DE ALMEIDA) 


